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「君が代の意味」
　毎月の例会で「君が代」の国歌斉唱を行っているが、

その意味を調べてみた。「君が代」は、5・7・5・7・7

で構成されている和歌である。この和歌は、約 1100 年

前の「古今和歌集」に「詠み人知らず」として掲載され

ている。その頃は「我が君は千世にやちよに」と書かれ

ていて、「我が君」は女性が男性を呼ぶ言い方のために、

この歌は恋文で、詠み人は女性であると考えられている。

その後、「我が君」は女性しか歌えないため、「君が代」

に変えることで男性も唄えるようにして、「あなたの時代

が末長く続きますように」という意味にしたようだ。そ

の後は、長寿と健康を祝ってよく歌われていた。

　「君が代」が国歌として使われるようになったのは、

明治 2 年で、この年に英国王子の来日があり、儀礼の

上で日本国歌が必要になり、「君が代」が選ばれた。誰

でも知っていて馴染みがあったようで、特に大きな異論

はなかったようだ。しかし、英国の軍楽隊長のフェント

ン氏に曲をつけてもらったが、不評であった。そこで、

雅楽局の楽士が「君が代」の歌詞に旋律をつけ、雅楽で

演奏可能な「君が代」を作り上げ、それに後任のエッケ

ルト氏に、軍楽隊用に編曲してもらい、明治 13 年に初

めて公に披露された。明治 36 年にドイツで行われた「世

界国歌コンクール」で、「君が代」は一等賞を受賞した。

　第二次世界大戦前にはごく自然な国家平安の歌として

親しまれていた。修身の教科書には「君が代の歌は、天

皇陛下のお治めになる御代は千年も万年もつづいてお栄

えになるように、という意味で、国民が心からお祝い申

し上げる歌であります。」と書かれていた。

　第二次大戦後に、ＧＨＱが日本を占領し、日の丸掲揚

禁止とともに、君が代の斉唱を全面的に禁止した。「君

が代」の歌詞について、「国体」と呼ばれた天皇を中心

とした体制を称えたものと解釈できることから、一部の

国民から国歌にふさわしくないという意見があった。

　その後、1999 年に国旗国歌法により「君が代」が公

式に国歌とされ、君が代の歌詞は「我が国の末永い繁栄

と平和を祈念したものと解するのが適当」という政府の

公式見解が出ている。

　このように、1100 年前から伝わる恋の歌や長寿のお

祝いの歌が「君が代」なので、決して天皇を称えるだけ

でないということを理解して、今後「君が代」は国歌斉

唱の時だけでなく、お祝いの席でももっと歌われるべき

歌かもしれない。

 

 

【例会変更】
※なし

 

【お知らせ】　　　　　　

※ガバナー事務所より
①「２０１６- １７年度　国際青少年交換学生の募集」

　について

　募集締め切り日：平成２７年５月１５日（金）

　選　　考　　会：平成２７年５月３１日（日）

 

②「ハイライトよねやま」ＮＯ．１８１号

 

※ガバナーエレクト事務所より
　「次年度地区委員推薦」のお願い

　・補助金委員会地区委員　　　塚原　浩三　君

　・会員増強委員会地区委員　　久保　泰正　君

 

職業奉仕委員会（永井委員長）
5 月 13 日予定の職場訪問（三菱重工）及び軍艦島上陸

体験ツアーについての、参加者の確認を行います。来週

の例会を最終確認としますので、変更のある方は申し出

ください。

 

辻本　善樹君：家庭集会に参加いただきありがとうござ

　　　　　　　いました。２次会では池松くんと少しさ

　　　　　　　わぎすぎまして、申し訳ございません。

永井　栄次君：辻本会長、先日の家庭集会では大変お世

　　　　　　　話になりました。池松さんとのジャレ合

　　　　　　　いとても楽しかったです。

福田　和幸君：８日、花見例会楽しい花見でした。おい
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　　　　　　　しいお酒をありがとうございました。

　　　　　　　１０日家庭集会最高に楽しかったです。

　　　　　　　山本委員長、おつかれさまでした。２次

　　　　　　　会での辻本会長、池松さんの歌声音が良

　　　　　　　くわかりませんでしたがおもしろかった

　　　　　　　です。次の日みみが痛かった。

野中　英己君：１日の家庭集会ほんとうに勉強になりま

　　　　　　　した。皆様の考えロータリーの精神が少

　　　　　　　し理解出来ました。やはり家庭集会はい

　　　　　　　いですね。

 

 

「第三回家庭集会発表」

A班
日　　時：４月１日（水）

場　　所：闇市

メンバー：清水（リーダー）・日高（セクレタリー）　

　　　　　木村・荒木・立野・野中・辻本

テ ー マ ：①ロータリー親睦の夕べ

　　　　　②その他

　

　A 班は以上７名で行いました。テーマはロータリー親

睦の夕べと云う事で皆さん、リラックスして色々な話

題が出ました。中でも３０周年記念式典の開催で、各委

員会の活躍裏話や、サプライズのビデオレターの話、今

後の４０周年、５０周年に向けてのクラブ運営の難しさ

や希望に満ちた意見等々中身のある家庭集会となりまし

た。他クラブに比べて諫早西クラブへメーキャップに来

られた方々が口をそろえて言われるのは気品のある例会

の中にもアットホームな歓迎に喜こばれた話や、当クラ

ブの奉仕事業が多いにもかかわらず、各会員が一生懸命

に活動している素晴らしさと云った前向きな話が出まし

た。最後に清水リーダーが、こう云う雰囲気が本来の家

庭集会で有る、と云う言葉で締めくくりました。

B班
日　　時：４月１日（水）

場　　所：平安閣

メンバー：久保（リーダー）・塚原（セクレタリー）

　　　　　山口・宮本・小野・吉野・池田（休）

テ ー マ ：①ロータリー親睦の夕べ

　　　　　②その他

・ 例会の時に自由な会話をする時間がとれない。自由に

　会話が出来る例会をしても良いのでは。

・ 各委員会よりテーマを出して話し合いをする例会をし

　てはどうだろうか。

・ ３０周年記念事業として積立てして、旅行の計画をし

　ましたけど、親睦を深める意味で２〜３年に１度は旅

　行があっても良いのでは。

・ 今年度の結婚記念にお祝いのハガキを頂きましたけど、

　これはとても良いアイデアだったと思います。出来れ

　ば続けたらどうだろうか。

・ 親睦を深める最適の場所が毎週１回の例会だから、例

　会において友情を深める事を考え、実行しましょう。

C班
日　　時：４月１０日（金）

場　　所：千客万来

メンバー：山本（リーダー）・御厨（セクレタリー）　

　　　　　川野・池松・永井・早田・佐藤・福田・辻本
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　家庭集会とは、如何にあるべきか。酒も飲まず、真面

目に討論を行うべきか、いや親睦が第１と考え、討論よ

り酒と相談。これが第一義等に始まり、『侃
カンカンガクガク

々諤々』。オ

イ、ワイ、アンタ、おまえ！！何の遠慮も無く、最後は

『喧
ケンケンゴウゴウ

々囂々』。何とも楽しい例会でした。

D班
日　　時：４月２日

場　　所：千客万来

メンバー：松井（リーダー）・山　（セクレタリー）　

　　　　　平野・毎熊・馬渡・原田

テ ー マ ：①ロータリー親睦の夕べ

　　　　　②その他

・ ３０周年式典すばらしかったという評判です。会長お

　つかれさまでした。

・ 今回みたいに皆さんで楽しんでお酒を飲むという家庭

　集会もいいのではないでしょうか。楽しかったです。

　これからも年に１回くらいはこういう家庭集会もあっ

　ていいのではないでしょうか。

・ あらゆる行事にできるだけ参加しましょう。参加して

　自分で感じる充実感を育てていってください。

・ 五クラブ合同例会もそろそろ行ったらどうでしょうか。

・ 酒の話、健康診断行きましょう、食べものの話、旅行

　の話たくさんいろいろでて楽しく終りました。

E班
日　　時：４月１３日

場　　所：闇市

メンバー：吉田（リーダー）・松藤（セクレタリー）　

　　　　　江島・森・草野・吉次・木村

テ ー マ ：①親睦について

　　　　　②ロータリー親睦の夕べ

　平成２７年４月１３日午後６時３０分から闇市で開催

しました。１人の遅刻者もなく、乾杯から始まりフリー

トーク形式で色々な話題が出されました。話題が多岐に

わたりまとめることができませんが、来期の職業奉仕に

参考となるような話もあり、参考にしたいと思います。

大変楽しめた家庭集会で、メンバーとの親睦もできまし

た。


